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Compte rendu de l’assemblée annuelle de la CDÉS 
26 septembre 2023, Hôtel Horizon 

 
 

Date : 26 septembre 2023 

Heure : 16h 

Lieu : Hôtel Horizon 

Présences, membres du conseil d’administration (CA) : Céline Charbonneau, Dominique Miville-
Deschênes, Pierre Deslandes, Anne Bellanger, Robert Benoit, Pascal Smith 
 
Absences: Jeremy Fontana, Lou-Anne Daoust-Filiatrault, Anne-Catherine Tavenas, Andréa Lusignan, 
 
   
Lors de cette réunion, 20 membres de la Corporation de développement économique de 
Sutton étaient présents. Merci à tous! Et 2 non-membres. 
 
 
16h17 – Assemblée générale annuelle 
 
Présentation du projet de subvention du FAQDD 
Le maire M. Benoit fait une présentation sur la subvention reçue. Il présente le volet 1 - réception de 250 
000 $ pour la création du projet, et explique qu'il y a un comité de pilotage et que nous travaillons avec le 
LLio. Le Laboratoire en innovation ouverte (LLio) est le centre collégial de transfert (CCT) affilié au 
Cégep de Rivière-du-Loup. Il s'agit d'un CCT en pratiques sociales innovantes. 
Il poursuit en expliquant que le volet 2 doit être déposé à la fin du mois d'octobre. Nous pouvons recevoir 
un maximum de 400 000 $ par projet.  Il mentionne que le comité de pilotage se réunira prochainement 
avec LLio pour discuter des projets possibles.  Claudia Perez est chargée de la rédaction du volet 2 et 
c’est également elle qui a rédigé le volet 1. 
 
Mot de bienvenue  
Céline Charbonneau ouvre l’assemblée et souhaite la bienvenue à tous et invite les membres de la 
CDÉS (commerçants, restaurateurs, etc.) à se présenter. Heidi Vanha se présente, expliquent les 
différents comités dont elle fait partie. Le conseil d’administration et l’équipe du BAT se présentent. 
 
Mot de la Ville de Sutton 
Le maire M. Benoit de la Ville de Sutton, nous souhaite la bienvenue et remercie les membres. 

Il parle du travail de la Ville en matière de logements abordables et de la demande de subvention pour le 

terrain situé à côté de la Villa des Monts sur Western Sud. 
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Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Il est proposé par Pierre Deslandes, appuyé par Dominique Miville-Deschênes et adopté à l’unanimité 

d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

 
Lecture et adoption du procès-verbal du 25 octobre 2022 
Les membres ayant préalablement reçu le procès-verbal du 25 octobre 2022, il est proposé par 
Dominique Miville-Deschênes, appuyé par Céline Charbonneau et adopté à l’unanimité. 
 
 
Amendement au Règlement général 

Section 4 – Le conseil d’administration 
Article 17 – Durée du mandat 

Céline Charbonneau fait la lecture de l’ancien et du nouveau règlement.  Après quelques échanges, il est 
proposé par Pierre Deslandes, appuyé par Dominique Miville-Deschênes et adopté à l’unanimité. 
 
Accomplissement durant la dernière année 
Heidi Vanha fait la présentation des projets réalisés : 
 

• Déménagement du BAT le 1re avril au 27 Principale Nord ;  

• Oriflamme rue Principale avec les artistes de Sutton, près d’une trentaine d’œuvres reproduites 
sur des oriflammes ajouteront de la couleur au centre-ville. Lorsque vous passerez sur la rue 
Principale de Sutton, vous aurez l'impression d'être dans une galerie d'art à ciel ouvert. Le nom 
de chaque artiste est affiché bien en vue sur chaque oriflamme ; 

• Expériences automne 2023 est un document qui s’adresse à différents groupes. Ex : les familles, 
les gangs d’amis, les couples, etc., et suggèrent des séjours (activités, restaurants) dans notre 
village ;  

• Trousse de bienvenue, avec l’aide financière de la Ville une trousse de bienvenue est a été créée 
et distribuée aux nouveaux arrivants.  Une publicité sera refaite sous peu avec la ville ; 

• 10 Panneaux Sandwich qui permettent de promouvoir les festivals au village (ils sont prêtés 
gratuitement aux organisateurs de l'événement) ; 

• 5 Présentoirs dans certains commerces du village, puisque ce n’est pas tout le monde qui vient 
au bureau touristique, les présentoirs aident à informer les touristes. 
 

Les projets en cours : 

• Oriflamme sur le chemin Maple, le projet est enfin accepté et les oriflammes seront accrochées 
d’ici la fin de l’automne ; 

• Expériences hiver 2024, sera publié à la mi-décembre ; 

• Affichage BAT, nous sommes en attente de la décision du conseil pour le choix de l’affiche.  

 
Marché de Noël 

• La promotion 30 jours, 30 cadeaux, cette promotion avait également pour but d’aider les 
boutiques. 12 000 personnes ont été rejointes lors de cette promotion. 

 
 
Heidi Vanha poursuit la présentation en parlant du bilan touristique et des statistiques des sites web 
Tourisme Sutton et Commerce Sutton. 
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Heidi Vanha présente les nouvelles entreprises au village.  
 
États financiers 2022 et budget 2023 
Les états financiers 2022 sont présentés par Heidi Vanha. Ils sont proposés par Dominique Miville-
Deschênes et appuyés par Pierre Deslandes et adoptés à l’unanimité.  Le budget 2023 est déposé, il est 
proposé par Pierre Deslandes, appuyé par Dominique Miville-Deschênes et adopté à l’unanimité.  
Annie Racicot, CPA Inc. est proposé par Dominique Miville-Deschênes et appuyé par Pierre Deslandes à 
titre d’expert-comptable qui préparera les états financiers 2022.  Annie Racicot accepte le mandat.  
 
Élections 
Dominique Miville-Deschênes se propose comme présidente d’élection, appuyé par Anne Bellanger et 
adopté à l’unanimité que Dominique Miville-Deschênes soit désignée présidente d’élection. Il est proposé 
par Céline Charbonneau, appuyé par Pierre Deslandes et adopté à l’unanimité que Heidi Vanha soit 
désignée secrétaire d’élection.  Dominique Miville-Deschênes informe l’assemblée du poste en élection, 
mandat de 2 ans : 

 

• Boulais Design Communication : Gaétan Boulais 

 
Élu par acclamation : 

• Julien Lavallée 

 
Période de questions 
Céline Charbonneau et Heidi Vanha répondent aux questions des membres. 

 
Levée de l’assemblée – 17h04 
L’ordre du jour étant épuisé, le président lève l’assemblée à 17h04 sur proposition de Pierre Deslandes, 
appuyé par Dominique Miville-Deschênes.   
 

       
 
 
À Sutton le _______________________________________ 


